

## L'édito

Le dernier budget de la mandature vient d'être voté, toujours sans augmentation de la fiscalité locale, pour la dix-septième année consécutive. Un budget de plus de 1,7 millions d'euros pour de nouveaux investissements en 2025 :

- restructuration de la rue des Vignes comprenant l'enfouissement des réseaux électriques, la création d'un trottoir et la réfection de la couche de roulement
- aménagement de la cour de l'école élémentaire
- rénovation et restructuration de la médiathèque
- travaux annuels de voirie
- travaux de maçonnerie sur les murs de l'école élémentaire et réfection de 2 salles de classes.

La salle omnisports Pierre Duron est de nouveau opérationnelle et répond à toutes les attentes des utilisateurs, des clubs sportifs, des élèves et des enseignants du groupe scolaire René Mure.

Avec l'arrivée du printemps, de nombreuses manifestations vont venir égayer les semaines à venir : le concert des 30 ans des Sansonnets, la traditionnelle fête des Classes, la journée Biclou, la fête de la musique, la fête des écoles, la fête du 13 juillet illuminée par son feu d'artifice, le vide-greniers, les 25 ans de l'arbre du millénaire.

Un grand merci au Conseil Municipal des Enfants pour cette nouvelle chasse aux oeufs dans le parc de la mairie qui a, une nouvelle fois, remporté un énorme succès.

Avec le soutien de la Municipalité, l'offre des activités s'étoffe : création d'une association minigolf et d'une section tennis de table de l'association Sport Santé du Roannais. Autre nouveauté grâce à Roannais Agglomération : l'arrivée du vélorail avec assistance électrique sur les 3,4 km entre les sites des belvédères, offrant une expérience inédite aux visiteurs.

Après 42 ans passés au service administratif de la commune, Sylvie Jacquet va prendre une retraite bien méritée. Un grand merci pour toutes ces années consacrées aux administrés avec un sens aigu du service public et sa grande disponibilité à s'investir pour l'intérêt général et répondre aux besoins des usagers.

Daniel FRECHET  
Votre Maire

### INFO

## Conseil Municipal

Mardis 20 mai, 17 juin, 15 juillet, 16 septembre à 20h30. Salle de réunion de la Grange.

Dates, ordres du jour et comptes rendus sur [www.mairie-commelle-vernay.fr](http://www.mairie-commelle-vernay.fr)

Printemps 2025

# LE JOURNAL DE Commelle Vernay

ACTUALITÉS

MAIRIE

CULTURE

JEUNESSE

TRAVAUX

NATURE

ASSOCIATIONS



**LUNDI 9 JUIN**

## UN SPECTACLE ITINÉRANT... À VÉLO !

VILLAGE VÉLO & SPECTACLE BICLOU, CIE LES TRANSFORMATEURS



**COMMELLE-VERNAVY**

**DÈS 11H**  
**CENTRE VILLE**  
PROFITEZ D'UN VILLAGE VÉLO INTERACTIF ET CONVIVAL !

**LE COTEAU**

**DÈS 14H**

**ROANNE**

**DÈS 15H**  
**ALLÉE CLAUDE BERGE**  
À CÔTÉ DU CLUB D'AVIRON  
UNE ARRIVÉE CHALEUREUSE ET ANIMÉE VOUS ATTEND !

**C'est où chez toi ?**  
Spectacle de danse qui évoque le thème de l'habitat  
Élèves du Conservatoire de danse contemporaine et du Studio Melting Potes

**Autour d'un pique-nique**  
Buvette & petite restauration sur place. Club de pétanque  
Ateliers de réparation - Bicyclerie Roannaise et Association Donnons des elles au vélo, Le Coteau  
Montage d'un vélo façon puzzle - Association Pans & Pignons, Saint-Just-Saint-Rambert  
Atelier sécurité - SPCR, Le Coteau  
Vélos Biky à assistance électrique - STAR

**Départs de la balade artistique**  
Théâtre, danse et musique rythmeront votre parcours.  
Avec les orchestres à l'école de Commelle-Vernay au départ  
Avec Week&Sport, Villerest et A vélo sans âges, Le Coteau  
Sur réservation : 04 77 71 01 74  
Port du casque obligatoire

**Présence du Foodtruck, L'Emporte Crêpes**

**Tipi Vélophonique** - Élèves de théâtre découverte  
**Sculptures Sonores** - Azelka et les élèves du lycée Etienne Legrand du Coteau

**Final poétique avec le spectacle « Biclou »**  
Un mystérieux mécano tente de reconstruire son vélo... et lui même !

INFOS :  
[www.aggloroanne.fr](http://www.aggloroanne.fr)  
04 77 71 01 74



### ACTUALITÉS

## Le Train de la Loire a laissé la place au premier circuit de vélorail de la Loire

Début avril, après une quarantaine d'années d'utilisation sur le site des belvédères, les deux locomotives et les cinq wagons ont quitté définitivement la commune et ont été transportés chez leur constructeur à Ambérieu-en-Bugey.

Mais, les 3,4 km de rails ne seront pas laissés à l'abandon puisque des vélorails ont remplacé le petit train depuis le 19 avril. Ces engins équipés d'une assistance électrique peuvent accueillir quatre à cinq passagers. Le site, désormais appelé Belvédère aventures, est ouvert du 19 avril au 2 novembre : 7 jours sur 7 en périodes de vacances scolaires, le mercredi et le week-end en périodes scolaires. Le nombre d'engins devrait passer de 6 actuellement à 15 au 1<sup>er</sup> juillet.

Une petite restauration de type snack est proposée aux visiteurs, dans la gare d'accueil.



## Le salon de coiffure a changé d'enseigne et de propriétaire

Vanessa Lelièvre, installée dans le centre commercial depuis près de vingt ans, a passé le relais à Maxime Bas dit « Nugues », le 5 avril dernier. Auparavant, le nouveau propriétaire a exercé les fonctions de manager d'un grand salon de coiffure et de formateur au CFA.

Le salon s'appelle désormais « L'atelier de Max ». L'offre de services s'est élargie puisque à l'activité « coiffure mixte » s'ajoute l'activité « barbier ». Le personnel n'a pas changé avec Manon Dufils (arrivée il y a 7 ans) et Coralie Vallérie (arrivée il y a 5 ans).



### MAIRIE

## Une retraite bien méritée

**Sylvie Jacquet a pris sa retraite le 30 avril après presque 43 années passées dans la mairie de notre commune.**

Elle a été recrutée, en octobre 1982, à l'âge de 19 ans, pour un contrat de deux mois, par le Maire du moment René Mure. Sa mission consistait à venir en aide à la secrétaire de mairie Madame Planet pour la réalisation du bulletin municipal : rédaction, photos, mise en page, reproduction, assemblage, agrafage.

Ayant donné entière satisfaction dans cette tâche, à l'issue des deux mois d'essai, elle a été embauchée de manière définitive.



Par la suite, elle a travaillé avec quatre autres Maires : Henri Mottet, Pierre Duron, Jean-Louis David et Daniel Fréchet. En plus de l'accueil, elle est intervenue dans presque tous les domaines des services administratifs : état civil, gestion des domaines, finances, gestion des listes électorales, organisation des scrutins, foncier, urbanisme, formation des nouvelles recrues sans oublier les problèmes de tous ordres liés aux attentes et aux doléances des administrés : chiens et chats errants, haies mal taillées, conflits de voisinage...

Elle a toujours eu un sens aigu du service public et fait preuve de beaucoup de dévouement et d'engagement dans l'intérêt de la commune et de ses habitants.

Sa connaissance de la commune dans ses moindres petits recoins était d'une aide précieuse pour les élus et pour ses collègues de travail. Pour résumer en une seule phrase sa carrière et sa personnalité, elle affirme : « J'ai toujours travaillé sérieusement sans me prendre au sérieux ».

Elle va désormais pouvoir se consacrer à ses activités préférées : sportives, manuelles, culturelles, voyages et, bien sûr, à sa famille : enfants et petits-enfants.

### Claire Denain a remplacé Sylvie Jacquet.

Claire Denain a pris ses fonctions en tout début d'année. Elle remplace Sylvie Jacquet et assumera donc toutes les tâches de cette dernière. Elle sera également en charge de l'encadrement de l'agent d'accueil de l'état civil.

Elle possède une vraie expertise en urbanisme puisqu'elle a travaillé dans ce domaine, durant douze ans, dans une grosse commune de l'agglomération lyonnaise. Durant les quatre dernières années, elle a changé de service en intégrant celui du développement durable, toujours dans la même commune. Elle a su montrer son professionnalisme, son efficacité et a su également se faire apprécier de toutes et de tous.

Depuis le 5 mai, Gaëlle Merle est venue compléter l'équipe des services administratifs. Elle a été recrutée à mi-temps. Elle sera à l'accueil, tous les matins, aux heures d'ouverture de la mairie.



# Budget prévisionnel 2025

Importants investissements : 1 751 963€

Dépenses de fonctionnement maîtrisées : 1 708 829€

Pas d'augmentation des taxes locales, inchangées depuis 2009

Fonctionnement

## PRINCIPALES RECETTES

Impôts et taxes	1 442 092 €	
Dotations	430 400 €	dont DGF : 196 000 €
Produits des services	122 000 €	(location des salles, restaurant scolaire...)
Autres produits de gestion	79 100 €	

## PRINCIPALES DÉPENSES

Charges de personnel	811 100 €
Charges à caractère général	602 400 € (eau, gaz, électricité, restaurant scolaire...)
Autres charges de gestion courante	112 142 €
Amortissements	74 119 €
Subventions versées aux associations	48 526 € dont 31 206 € à la Grange Aventure
Charges financières	14 700 € (intérêts emprunt)

Investissement

## PRINCIPALES DÉPENSES

Requalification rue des Vignes	621 337€
Aménagement cour école élémentaire	299 909€
Rénovation médiathèque	204 900€
Voirie	130 163€
Remboursement emprunt	116 000€
Isolation toiture Grange	85 000€
Groupe scolaire	63 401€
Eglise de Commelle	52 500€
Travaux finition salle de sports	40 000€
Achat d'un fourgon pour services techniques	35 000€
Matériel et mobilier	19 390€

# Les grands travaux pour 2025

## Rue des Vignes

Pour des raisons de sécurité (notamment lutte contre la vitesse excessive des véhicules) et pour créer un lien piétonnier sécurisé entre les bourgs de Vernay et de Commelle, de gros travaux vont être réalisés et devraient s'étaler jusqu'à la fin de l'année : réfection complète de la chaussée, création d'un trottoir côté gauche dans le sens de la montée, enfouissement des réseaux, implantation de mâts d'éclairage public équipés d'ampoules LED, mise aux normes de l'arrêt de bus, gestion des eaux pluviales. Une réunion publique, avec les riverains, a eu lieu le **lundi 28 avril**.

## École élémentaire

Réfection des façades, remise en état des réseaux eaux pluviales et eaux usées, rénovation d'une partie de la cour de récréation, travaux de peinture dans deux salles de classes et un petit hall.

## Médiathèque

Modification du hall d'entrée, changement de mobilier, déplacement de la banque d'accueil, mise en place de services numériques. Ce projet permettra aussi d'insonoriser la salle de réunion, de mettre l'isolation de la toiture aux normes actuelles, de revoir l'accessibilité aux personnes à mobilité réduite.

## Chemin des Granges

Remise à neuf de la chaussée entre la rue Victor Dupré et la place des Granges.

# Immense réussite de la saison 2025 pour Comel'die

**Malgré une fin d'année 2024 chaotique, la troupe a su relever le défi de maintenir la saison 2025 avec la reprise de sa pièce à succès "Ça sent l'sapin" qui avait connu un excellent début de saison en 2020 mais qui avait dû être écourtée en raison du confinement.**

De nombreuses personnes n'avaient pas pu assister au dernier week-end de représentations et les comédiens étaient très frustrés d'arrêter en plein succès. Cinq ans plus tard, les conditions étaient réunies pour reprendre cette pièce. Le public allait-il encore être au rendez-vous puisque près d'un millier de spectateurs étaient déjà venus voir la pièce en 2020 ?

Le choix risqué fait par la troupe s'est avéré judicieux puisque les 8 représentations données sur la commune ont attiré plus de 1 100 personnes. Avec les séances à Marcigny, Charlieu et Mably, ce sont 1 734 spectateurs, en tout, qui ont participé aux « funérailles déjantées » du spectacle : une des plus belles fréquentations de l'histoire de Comel'die.

Comme chaque année, des dons (d'un montant de plusieurs milliers d'euros) vont être reversés à plusieurs associations : le Villeresthon, Myopathie atout cœur, Les Jeunes Solidaires Costellois, l'école Montessori de Roanne, les Foyers de l'Institution Notre Dame de Charlieu, Espoir Santé Harmonie, la FNATH et l'association Addiction Alcool Vie Libre Roanne.

La prochaine pièce est déjà en cours de réflexion avec de nouveaux comédiens masculins.



# Début d'année bien chargé à la médiathèque

**Dimanche 12 janvier spectacle « Autour des chansons de Jean Ferrat » de Dominique Vernay**, au profit du Villeresthon



**Vendredi 24 janvier 3<sup>ème</sup> nuit de la lecture, en partenariat avec l'école René Mure** autour du thème de la biodiversité. A cette occasion, le public a notamment pu rencontrer l'auteure-illustratrice Laureline Masson et découvrir les dessins originaux de ses albums jeunesse. L'atelier de découverte du chant des oiseaux a particulièrement été apprécié par les enfants.

**Vendredi 14 février l'auteure Karin Huet** a déplié sa carte IGN à la médiathèque devant une quinzaine de personnes pour échanger sur son expérience de voyage en compagnie d'un âne sur d'anciennes drailles de transhumance dans le sud de la France. L'échange a été ponctué de temps de lecture à voix haute d'extraits de son ouvrage « L'âne et la Roulo ». Les personnes qui le souhaitaient ont pu repartir avec une dédicace de l'auteure sur leur exemplaire de ce récit de voyage.



**Vendredi 28 mars soirée jeux de société**

**Du 2 au 24 avril exposition de photos** de volcans et pierres volcaniques

**Vendredi 18 avril projection de films documentaires** « Les risques volcaniques » et « Ethiopie, dans le désert de l'Afar » de Georges Vitton



# Lutte contre les frelons asiatiques

L'été, un nid de frelons peut consommer jusqu'à 11kg d'insectes par jour pour nourrir les larves. Il est particulièrement friand d'abeilles, ce qui entraîne des conséquences graves sur la biodiversité et sur l'apiculture. Les frelons asiatiques peuvent également ravager des vergers et leurs piqûres peuvent être mortelles pour l'homme.



# Prolifération des chats errants

Depuis le 25 février et jusqu'au 25 juin, la commune a lancé, avec l'aide de l'Etat, une campagne unique de stérilisation et d'identification des chats errants, en partenariat avec un cabinet vétérinaire. Les chats capturés seront stérilisés, identifiés puis relâchés à l'endroit de la capture.

Afin d'éviter toute confusion, les propriétaires sont invités à identifier leurs chats à l'aide d'une puce ou d'un collier. En cas de capture accidentelle, si l'animal est identifié, il sera immédiatement relâché.

## Bilan 2024 du Villeresthon sur la commune : 4 642€ collectés

**Somme en constante progression :  
score 2023 : 2 376€, score 2022 : 1 741€**

Le dimanche 12 janvier, la salle d'animation était archicomble pour le spectacle du chanteur Dominique Vernay qui a interprété, pendant près de deux heures et demie, des chansons de Jean Ferrat. Cette manifestation organisée par la médiathèque et l'association du Villeresthon a permis de reverser à l'AFM Téléthon la somme de 2 807€.

Cette coquette somme a été complétée par une séance théâtrale de Comel'die (1 000€), la soirée jeux et la soirée contes proposées par la médiathèque (304€), la tombola et la marche de Sport Santé du Roannais (267€), la collecte du club de pétanque (130€) et une tombola organisée par Le Petit Comm'elle (64€). Il faut ajouter que, depuis plusieurs années, les clubs de tarot de Commelle-Vernay, Mably et Riorges organisent un concours de tarot dont l'intégralité des recettes est directement reversée à l'AFM Téléthon. Pour 2024, la somme collectée a été de 1 250€.

**Pour l'année 2024, toutes les manifestations organisées par le Villeresthon ont permis de récolter la somme record de 26 050€.**



## Une nouvelle activité vient compléter l'offre sportive

A l'initiative de Gilles Goutorbe, Sport Santé du Roannais a lancé une nouvelle activité sportive : le tennis de table. Après seulement trois mois d'existence, elle compte déjà une vingtaine de licenciés. Elle dispose de sept tables gracieusement mises à disposition par la Grange Aventure. Etant donné le nombre important de joueuses et de joueurs, il a fallu constituer deux groupes. Les entraînements ont lieu le jeudi matin, de 9h à 10h30 pour le 1<sup>er</sup> groupe et de 10h30 à midi pour le second. Il reste encore quelques places dans ce dernier.



**RENSEIGNEMENTS**  
Gilles Goutorbe  
T. 07 87 10 85 50  
tennisdetable@outlook.com

## Ouverture du minigolf

Le minigolf est ouvert les mercredis, samedis et dimanches, de 14h à 18h, sauf jours de mauvais temps. Rappel : une association nommée Commelle Minigolf Club (CoMIC) vient d'être créée. Elle est ouverte à toutes et à tous, sans condition d'âge et de forme physique. La licence coûte 50€ pour une année. Elle donne droit à l'accès libre au terrain (chaque licencié a une clé) et à la mise à disposition gratuite de clubs et de balles de compétition.



**RENSEIGNEMENTS**  
Vincent Hazebroucq  
T. 06 95 22 96 89  
vincent.hazebroucq@free.fr

## CME

## Le lapin de Pâques, en mission secrète, à Commelle-Vernay pour le compte du CME

**Irréel ! Personne ne l'a vu faire, aucun témoin et pourtant ils étaient bien là...**

1 100 œufs dispersés dans le parc de la mairie. Il se dit sur la commune que c'est à la demande du Conseil Municipal des Enfants que, chaque année, le lapin de Pâques répand des œufs dont certains bien cachés afin que les enfants se livrent à une joyeuse chasse aux œufs.

Le samedi 19 avril, c'est donc une centaine de participants, feuille de jeu en mains, qui ont traversé de long en large le parc, à la recherche des œufs colorés dont celui en OR. Chaque enfant est reparti avec, dans son panier, des délices en chocolat. Miam !

Afin d'agrémenter ce moment familial, des jeux en bois, un stand de maquillage et un atelier lecture offerte sont venus apporter leur touche de bonheur. Ce lapin est magique !



## Jeu de piste : de « Mission anti-cauchemar » à « Quand la nature se réveille »

**Que feriez-vous si le parc de la mairie n'avait plus de végétation, plus aucun insecte, plus rien ? C'est l'horrible cauchemar de Sacha !**

Pour que cela ne devienne pas une réalité, Sacha, principal personnage du jeu de piste\* proposé par le Conseil Municipal des Enfants, a besoin de vous afin de le/la libérer de ce cauchemar et de l'aider à reflorir la nature.

### Comment ?

En vous rendant  
**le dimanche 25 mai**  
**dès 14h** (horaires libres),  
**dans le parc de la mairie.**

Un seul conseil, venez armés de vos 5 sens !  
Pour petits et grands, à faire seul(e) ou en famille.

\*Jeu de piste créé à 100% par les enfants du CME sans intervention de l'intelligence artificielle.



## Puisque le fumeur ne va pas au cendrier, le cendrier ira au fumeur !

Pour faire suite à l'opération « zéro mégot » du 9 novembre (pour rappel : 3 500 mégots avaient été ramassés en 1 heure), le CME travaille sur la fabrication de cendriers de poche à partir de briques de jus de fruits. Ils seront mis à disposition, dans différents lieux qui restent encore à définir, dès l'automne prochain.

## JEUNESSE

## Succès de l'activité théâtre de la Grange Aventure

Durant l'année écoulée (de septembre à mars), trois groupes ont répété, à raison d'une fois par semaine, sous la direction de Josiane Séchaud et de Serge Lenoir : un groupe de 9 CM2, 6<sup>ème</sup>, 5<sup>ème</sup>, un groupe de 10 enfants de l'école élémentaire et un groupe de 5 ados.

Le spectacle qu'ils ont donné, **le vendredi 14 mars**, a été une réelle réussite puisque la salle d'animation était archicomble.

Devant un tel succès, l'activité sera bien évidemment reconduite : **reprise des répétitions en septembre**, inscriptions en juin.



# Un printemps et un été très festifs

mai

Vendredi 16 mai et samedi 17 mai

## Concerts des 30 ans des Sansonnets

La trentaine de choristes, dirigée par la cheffe de chœur Adeline Gaudard, interprétera des chansons tirées du répertoire des 30 années écoulées.

Dimanche 25 mai

## Jeu de piste CME

à partir de 14 heures, parc de la mairie

juin

Dimanche 8 juin

## Fête des Classes en 5

190 conscrètes et conscrits participeront au célèbre défilé qui partira de l'église de Commelle.

Vendredi 13 juin

## Gala de danse

de la Grange Aventure au Scarabée

Samedi 28 juin

## Fête de l'école

juillet

Dimanche 20 juillet

## Vide-greniers

du Football Club, dans le bourg de Vernay

août

Samedi 30 août

## 25 ans de l'Arbre du Millénaire

Organisée par le Comité des Fêtes, le Sou des Ecoles, la Grange Aventure et la participation de plusieurs autres associations, cette manifestation permettra de faire un retour en arrière sur l'immense fête organisée, il y a 25 ans, à l'occasion de l'an 2000.

Au programme

LE MATIN

Olympiades pour les enfants

MIDI

Repas sur réservation

APRÈS-MIDI

Olympiades pour les adultes et loto bouse

SOIRÉE

Repas, bal et feu d'artifice

BULLETIN MUNICIPAL D'INFORMATIONS

### Comité de rédaction

Directeur de la publication Daniel Fréchet, Maire

Service communication

Anne-Sophie Venet - 04 77 23 25 90

Rédaction & Photos

Noël Moulin, Karine Roche et Catherine Boulard

Réalisation Oz média, Riorges

